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-----En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve -
horas y diez minutos del d1a once de octubre de mil nove--
cientos sesenta y seis se reunieron, previo citatorio, los 
integrantes del H. Consejo Universitario para celebrar se
si6n ordinaria. Con una asistencia que lleg6 a veintiséis -
Consejeros, el Presidente declar6 abierta la sesi6n proce
di6ndose desde luego a dar lectura al acta de la sesi6n an
terior la cual, después de haber sido puesta a la consider_! 
ci6n de la Asamblea, fue aprobada por unanimidad. EJ\6eguida 
se di6 a conocer la siguiente correspondencia despachada -
que tue acordada de enterados: 1.- Oficios dirigidos al Sr. 
Prof. Ernesto Salazar Gir6n, Secretario de la Comisi6n de -
Grados y Revalidaci6n de Estudios, enviAndole para estudio 
y dictamen de dicha Comisión, las solicitudes presentadas -
por los señores Víctor D. Kyriakis y Paul D. Kyriakis. 2.-
0ficio dirigido al Sr. C.P. Heriberto Aja c., Director de -
la Escuela de Contabilidad y Adoinistraci6n, enviA.ndole pa
ra estudio y dictamen del Consejo Técnico de esa Escuela a 
su digno cargo las notas de los Sres. Víctor Manuel Arvayo 
T., Victor Manuel Nuza Montaño, Manuel Romero Morales y --
Luis Carlos DurA.n Ríos, que se refieren a clases de la ca
rrera de Licenciado en Administraci6n de Empresas que tienen 
pendientes de acreditar. 3.- Oficios enviados al Director -
General de Servicios Escolares, a los Directores de las di
ferentes Escuelas, al Presidente de la Federaci6n de Estu
diantes de la Universidad de Sonora y a los Presidentes de 
la Sociedades de Alumnos de cada Escuela, haciéndoles saber 
el acuerdo tomado por este Organismo Universitario en rela
ci6n con el Inciso C del ·Artículo 22 del Reglamento General 
de Inscripciones que se refiere a alumnos que deben una o -
dos materias de cualquier año o semestre escolar. Enseguida 
se di6 a conocer la correspondencia recibida que fue acorda 
da en la forma siguiente: 1.- Bota enviada por el Sr. Enri
que Viscaino M. Solicitando se le conceda llevar materias -
del Tercer Año de la carrera de Licenciado en Ad.ministra-
ci6n de Empresas, Puesta a la consideraci6n de la Asamblea 
se acord6 que no es posible obsequiar sus deseos por lo que 
debe sujetarse a lo dispuesto por el Reglamento General de 
Inscripciones. 2.- Solicitud de revalidaci6nde estudios pr~ 
sentada por el Sr. Javier Salgado Fuentes. Puesta a la con
s1deraci6n de la Asamblea se acordó que se turne a la Comi
si6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios para su estudio -
y dictamen correspondiente. 3.- Nota del Sr. C.P. Heriberto 
Aja c., Director de la Escuela de Contabilidad y Administr~ 
ci6n, dando a conocer el acuerdo tomado por el Consejo T6c
nico de que se solicite al Consejo Universitario que se ad,i 
clone al Reglamento General de Inscripciones, en el Capitu
lo de Reinscripciones, el Inciso gal Articulo 22 que diga: 
"Cuando exista cambio de Plan de Estudios en alguna escuela 
de nuestra Universidad, se autoriza al Consejo T6cnico de -
la misma, para dar facilidades de regularizaci6n a aquellos 
alumnos que por causa justificada vinieren de otra escuela 
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a proseguir sus estudios en nuestra Instituci6n o bien adeu 
den materias que ya no se cursan en el nuevo plan de estu-= 
dios". Puesto a la consideraci6n de la Asamblea se acord6 -
que todos los casos que no se encuentren comprendidos en el 
Reglamento General de Inscripciones pasen a ser estudiados 
y resueltos por el H. Consejo Universitario recabando pre-
viamente la intormaci6n necesaria ya sea del Consejo T~cni
co correspondiente, de la Direcci6n General de Servicios Es 
colares o de las fuentes donde se considere que se pueda ob 
tener esa inrormaci6n. 4.- Nota enviada por el Sr. C.P. He= 
riberto Aja C., Director de la Escuela de Contabilidad y Ad 
ministraci6n, dando a conocer el acuerdo tomado por el H.= 
Consejo Técnico de que se solicite al Consejo Universitario 
se autorice a los alumnos Javier Salgado Fuentes, Jos, Tri
nidad Cona Jalomo y Ram6n Cañez Lizárraga, que como excep-
ci6n, presenten examen a titulo de suriciencia de las mate
rias que adeuden y que ya no se imparten en esta Escuela, -
por no considerarse como materias bAsicas de la carrera. -
Puesta a la consideraci6n de la Asamblea, después de un br~ 
ve cambio de impresiones, se tomaron los siguientes acuer-
dos: lo.- Que como ya estA organizado un curso de Mecanogr_! 
fía, que esos j6venes acrediten esa clase en ese curso. 2o. 
Que la clase de Inglis que tienen pendiente la acrediten -
inscribiéndose en esa clase en la Licenciatura en Letras de 
la Escuela de Altos Estudios y 30.- Que pueden inscribirse 
en las materias del año que les corresponda seguir, amparln 
dose en la franquicia que ha sido concedida para este año,
como periodo de regul~rizaci6n y que terminar! el treinta y 
uno de agosto de mil novecientos sesenta y siete. 5.- Dicta 
men presentado por el Consejo Técnico de la Escuela de Con= 
tabilidad y Administraci6n sobre· el estudio del caso de los 
alumnos José Manuel Cota y Orlando Prat Laborin. Puesto a -
la consideraci6n de la Asamblea se aprob6 el mencionado die 
tamen donde se recomienda la revalidaci6n de todas las ma-= 
terias cursadas a la fecha por los alumnos mencionados para 
que terminen la carrera de Licenciado en Administraci6n de 
Empresas de acuerdo con el nuevo plan de estudios y se les 
permita inscribirse en todas las materias que no han cursa
do, verificando !micamente que sean compatibles en horarios; 
es decir, que nó se aplique a ellos el Articulo 22, Inciso
c, del Reglamento General de Inscripciones, ya que no se -
trata de materias adeudadas, sino de un ajuste por renova-
ci6n de plan de estudios, agregAn.dosele que este acuerdo -
tendrá validez hasta el dia treinta y uno de agosto de mil 
novecientos sesenta y siete, por lo que los interesados de
ben de regularizar su situaci6n durante el presente periodo 
escolar. 6.- Nota enviada por el Sr. Ing. Luis Carlos Félix, 
Director de la Escuela de Agricultura y Ganadería, solici-
tando se autorice un curso de Pisica de Suelos, con seis -
horas a la semana, para ser impartido durante el presente -
semestre a los alumnos Jelizardo Amparano Campa, Víctor Hu
go Larios Ch!vez y Jesús Alberto B6rquez Arvizu. Puesto a -
la consideraci6n de la Asamblea se acord6 que se solicite -
a la Dirección General de Servicios Escolares un estudio -
exhaustivo de la situaci6n escolar en que se encuentran los 
mencionados alumnos y que lo haga saber a este Organismo -
Universitario, asi como la fecha en que se inscribieron y, 
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si es posible, el nombre de la persona que autoriz6 esa-~ 
inscripción. 7.- Dictamen de la Comisi6n Esiecial designa
da para hacer el estudio que determine el numero de repro
baciones que deben de tomarse en consideraci6n en las Es-
cuelas que imparten cursos semestrales. Puesto a la consi
deraci6n de la Asamblea después de un prolongado cambio de 
impresiones fué aprobado en la forma siguiente: lo.- Para 
la Secci6n de Letras de la Escuela de Altos Estudios se -
acordó que el número de veces reprobadas por un alumno no
debe exceder del 3~ del total de materias del plan de es
tudios, lo cual equivale a 14 reprobaciones, cualesquiera 
que sean las asignaturas reprobadas y el tipo de exámen -
presentado (ordinario, extraordinario o a titulo de sufi-
ciencia). 2o.- Para la Escuela de Agricultura y Ganadería 
(comprendidas sus dos especialidades), se acord6 que el -
porcentaje tolerable de reprobaciones no debe ser mayor -
del 3°" del total de materias que integran el plan de est~ 
dios, lo cual equivale a 16 reprobaciones, cualesquiera -
que sean las asignaturas reprobadas y el tipo de examen -
presentado (ordinario, extraordinario o a titulo de sufi-
ciencia). Jo.- Para la Escuela de Ciencias Quimicas se a-
cord6 que el número de veces reprobadas por un alumno no -
debe exceder del 3a,¡ del total de materias del plan de es
tudios tanto el antiguo como el nuevo; lo cual equivale -
(en el plan antiguo) a 17 o 25 reprobaciones, éualesquiera 
que sean las asignaturas reprobadas y el tipo de examen -
presentado (ordinario, extraordinario o a titulo de sufi-
ciencia).- Así pues, en esta Escuela se aplicaría el si--
guiente régimen, en su plan antiguo: Químico Industrial -
17 reprobaciones. Químico Farmacobi6logo - l? reprobacio-
nes. Ingeniero Industrial - 17 reprobaciones. Ingeniero -
Químico - 25 reprobaciones. A los estudiantes que se rigen 
por el nuevo plan de estudios se les aplicarA el r6gimen -
del 3°" de reprobaciones del total de materias de su plan 
de estudios, lo cual equivale a un máximo de 15 reprobaci~ 
nes, en cualesquiera de las materias y tipo de examen pre
sentado (ordinario, extraordinario o a titulo de suficien
cia). 8.- Nota enviada por el Ing . Jorge Valencia Jullierat, 
catedr§tico de la Escuela de Ingeniería, proponiendo que -
sea obligatoria la 1mpartici6n de la cAtedra de Etica Fro
!eaional en el último año de todas las carreras a través -
de personal cuidadosamente seleccionado para el caso. Fue~ 
to a la consideraci6n de la Asamblea, después de algunos -
comentarios y de escuchar la informaci6n proporcionada por 
varios Directores de que ya esta clase figura en el plan -
de estudios de sus Escuelas, se acord6 que la proposici6n 
del Ing. Valencia Jullierat se considere como algo recomen 
dable para que los Consejos T~cnicos hagan el estudio co-= 
rrespondiente. 9.- Dictamen presentado por l a Comisi6n de
Honor y Justicia del H. Consejo Universitario en relaci6n -
con el escrito de fecha cuatro de agosto pr6:ximo pasado del 
Sr. Lic. Carlos V. L6pez 0rtiz. Puesto a la consideraci6n -
de la Asamblea el dictamen fue aprobado encareciendo al Sr. 
Lic. Roberto Reynoso D!vila, Presidente sustituto de dicha 
0omisi6n, que conteste la nota del Sr. Lic. Carlos V. L6pez 
0rtiz en los términos que considere m~s adecuados . 10.- Of! 
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cio No. 129 enviado por el Sr. Lic. Roberto Reynoso DAvila, 
Director de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, sol! 
citando la reestructuraci6n de los Seminarios que se impar
ten en dicha Escuela. Puest~ a la considerac16n de la Asam
blea la proposici6n fue aprobada en los t~rm.1.nos siguientes: 
lo.- Que se concrete el número de seminarios en la Escuela 
de Derecho y Ciencias Sociales a los ocho siguientes: a).-
Seminario de Derecho Civil y Mercantil, que imparte actual
mente el Doctor Carlos Arellano García. b).- Seminario de -
Derecho Civil y Mercantil, que actualmente imparte el Licen 
ciado 7rancisco Arturo Lizflrraga G. e).- Seminario de Dere= 
cho Civil y Mercantil, que actualmente imparte el Licencia
do Luis Ruiz VAsquez. d).- Seminario de Ciencias Sociales, 
que actualmente imparte el Licenciado .A.braham F. Agua.yo. -
e).- Seminario de Ciencias Administrativas, que actualmente 
imparte el Licenciado Jesús Enriquez Burgos. t).- Seminario 
de Derecho Frocesal y Amparo, que actualmente imparte el L! 
cenciado Carlos Gbez Pimbres. g).- Seminario de Derecho Sg 
eial, que actualmente imparte el Licenciado Miguel R!os --
Aguilera. h).- Seminario de Derecho Fenal y Criminología, -
que actualmente imparte el Licenciado Roberto Reynoso DAvi
la. 2o.- Que se conserve la obligatoriedad del Seminario al 
Quinto Año de la Carrera de Licenciado en Derecho. 3o.- Que 
el cupo mAximo de la inscripci6n del Quinto Año de la carre 
ra a cada uno de los cursos de Seminario, sea la cifra que
resulte de la divisi6n del número de alumnos inscritos en -
el Quinto Año, entre el número de cursos de Seminario. 4o.
Que se compute la asistencia de los alumnos al Seminario -
con el mismo porcentaje de asistencia que para las ·demls a
signaturas. 5o.- Que los maestros de Seminarios, dentro de 
los tres primeros días de cada mes, rindan a la Direcci6n de 
la Escuela un informe relacionado con las actividades del -
mes anterior respecto a todos y cada uno de sus alumnos del 
Quinto Año de la carrera, sobre los siguientes puntos: a).
El tema señalado por el profesor o elegido por el alumno en 
su labor de investigaci6n. b).- La bibliografia consultada 
por el alumno. e).- El avance apreciado con el desarrollo -
de la investigaci6n científica por parte del alumno. 60.- -
Que la Direcci6n lleve cuidadosamente un archivo de las la
bores de investigaci6n en los cursos de seminarios con los 
informes mensuales rendidos por los profesores. ?o.- Que la 
D1recci6n podrA mandar publicar, a proposici6n del profesor 
del Seminario, los trabajos finales presentados por los a
lumnos en el curso del seminario para lo cual la Direcci6n 
tomará en cuenta la calidad del trabajo y los antecedentes 
de la investigaci6n efectiva del alumno, aegd.n los informes 
mensuales rendidos por el maestro. So.- Que se conserve ~l 
curso de Seminario a los Alumnos del Primero al Cuarto Año 
de la carrera exclusivamente con carActer opcional1 sin ex! 
gencia para el alumno de asistencia, ni presentacion de tr~ 
bajo, supuesto que, para los referidos alumnos la elabora-
ci6n del trabajo de investigaci6n serA libre. 9o.- Que los 
maestros de Seminario tienen la obligaci6n de atender la o
rientac16n y consultas necesarias a todo el alumnado de la 
Escuela que as! lo solicite, impulsAndolos en la labor de -
investigaci6n jurídica. lOo.- Que todas las disposiciones -
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existentes sobre los seminarios conservarán ·su plena vigea 
cia en lo que no se opongan a la presente reglamentaci6n. 
llo.- Que quedan sin etecto las inscripciones de los alum
nos de Seminario que se han -hecho hasta el presente, debi6a 
dose realizar nueva 1nscripci6n durante el presente ciclo -
escolar 1966-196? sobre las bases reglamentarias anteriores. 
120.- Que en el presente ciclo escolar 1966-196? lss asis
tencias obligatorias de los alumnos del Seminario empezarán 
a computarse a partir del dia siguiente en que el H. Conse-

~ jo Universitario apruebe esta reglamentaci6n. 11.- Oficio _ v 
_._ No. 231 enviado por el Sr. Lic. Roberto Reynoso DAvila, Di

rector de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, solic! 
tando que por una sola ve~ se prorrogue el plazo de dos a-
ños que estl por vencerse a los pasantes que tienen que pr~ 
sentar su examen protesional, por seis meses, con objeto de 
que el personal docente y administrativo pueda desahogar el 
exceso de trabajo que tiene. Puesto a la consideraci6n de la 
Asamblea despu6s de un prolongado cambio de impresiones se
acord6 lo siguiente: lo.- Que como excepci6n, por las cond! 
ciones especiales de trabajo en que se encuentra actualmen
te la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales y debido a que 
eatl por vencerse el plazo concedido a pasantes de ocho ge
neraciones, por esta sola vez, se concede una pr6rroga por 
seis meses al plazo de dos años que se ha señalado para que 
los alumnos que terminan sus estudios presenten su examen -
profesional. 2o.- Que los seis meses de esta pr6rroga empi!_ 
cena contarse a partir del d1a 20 del presente mes de oc~ 
bre de 1966. 30.- Que esta pr6rroga extraordinaria, solici
tada por la Direcci6n de dicha Escuela, no crearA ningún -
precedente para casos futuros respecto de solicitudes que -
pudieran formular directamente alumnos interesados, ya que 
la ha motivado la necesidad de resolver el exceso de traba
jo acumulado en dicha Escuela • . 4o.- Que si en otras Escue-
las Profesionales se presentan situaciones anllogas a la de 
la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, se hagan delco
nocimiento de este Organismo Universitario para su estudio 
y resoluci6n. 12.- Bota enviada por pasantes de la Escuela 
de Derecho 7 Ciencias Sociales de la Universidad de Sonora 
solicitando se les conceda una a.mpliaci6n por el t6rmino de 
seis meses, a partir del dia 20 de octubre del presente año, 
techa en que fenece el t~rmino que se les babia señalado -
para hacer los trlmites necesarios para su examen profesio
nal. Puesto a la consideraci6n de la Asamblea se acord6 que 
con el acuerdo anterior estaban obsequiados los deseos de -
los solicitantes. 13.- Nota enviada por el Sr. José Ramiro 
Dena Luna, solicitando autorizaci6n para inscribirse en las 
materias de Amparo y Derecho Internacional Privado que adey 
da para terminar la carrera de Licenciado en Derecho y asi, 
oportunamente proaentar su examen profesional. Puesto a la 
consideraci6n de la Asamblea, se acord6 lo siguiente. lo.-
Que como s6lo le faltan las clases de Amparo y Derecho In-
ternacional Privado para terminar sus estudios, se le conc~ 
de presentar examen extraordinario de esas materias en la -
techa que señale la Direcci6n de la Escuela. 2o.- Que para 
la presentaci6n de .su examen profesional, puede ampararse -
en la pr6rroga de seis meses que, a partir del dia 20 de o~ 
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tubre de 1966, se ha concedido a los alumnos que terminaron 
sus estudios en la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales. 
14.- Proyecto de Reglamento ~e los Artículos 63 y 64 de la 
Ley de Enseñanza Universitaria presentado por Directores de 
Escuelas, Jetes de Departamentos, etc. de esta Universidad. 
Puesto a la consideraci6n de la Asamblea se acord6 que se -
turne a la Com.1s16n de Reglamentos para su estudio y dicta
men correspondiente y que se obtengan copias para que sean 
distribuidas entre los integrantes de este Organismo Unive~ 
sitario y entre los integrantes del Patronato para su cono
cimiento. Enseguida se pas6 a nombrar a las Comisiones en--

1, cargadas de certificar el resultado de las elecciones de -
nuevos Consejeros. Despu~s de un breve cambio de impresio-
nes se acord6 que las mencionadas Comisiones queden integr~ 
das por el Director de la Escuela, por el Representante de 
los Profesores y por el Representante de los Alumnos y que, 
en caso de que falte el Representante de los Alumnos, éste 
sea sustituido por el Presidente de la Sociedad de Alumnos. 
Siendo las veintidós horas y quince minutos se di6 por ter
minada la reuni&n levantándose para constancia la presente 
acta que firman de conformidad: 

EL PRESIDENTE. 

Dr. Moisés Canale R. 

• 11oreno. 
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